

令和 2 年

高松市教育委員会 1 2 月定例会

会 議 録（抄本）

1 2 月 2 4 日（木）開会

1 2 月 2 4 日（木）閉会

出席した教育長及び委員			
教育長	藤 本 泰 雄		
委 員	吉 澤 潔		
	葛 西 優 子		
	関 元 盛 夫		
	小 方 朋 子		
	富 家 佐 也 加		
欠席した教育長及び委員			
説明のため会議に出席した者等			
教育局長	赤 松 雅 子		
教育局次長 総務課長事務取扱	中 谷 厚 之		
教育局次長 生涯学習課長事務取扱	森 田 安 男		
学校教育課長	川 上 敬 吾		
保健体育課長	高 木 成 明		
保健体育課長補佐	山 下 裕 文		
総務課長補佐	香 川 昭 子		
総務課総務係長	牧 野 小 織		
会議録署名委員	吉 澤 潔		
事務局担当書記	別 所 里 美		

【特記事項】 傍聴人なし

議 事 日 程（1 2 月 定 例 会）

日程第1 議案第44号 高松市学校給食共同調理場条例施行規則の一部改正について

日程第2 報告事項

- 1 令和2年第7回高松市議会定例会答弁要旨について
- 2 令和2年度「早寝早起き朝ごはん」生活リズムチェックシートによる調査結果について
- 3 2021年高松市成人式の中止を判断する場合の考え方と対応について

【令和2年12月24日（木） 議 事 内 容】

午前9時30分 開会

教育長が、会議録の署名委員に吉澤委員を指名。

日程第1 議案第44号

議案第44号 「高松市学校給食共同調理場条例施行規則の一部改正について」

保健体育課長から、高松市学校給食共同調理場条例施行規則の一部改正について説明。

<質疑>

(発言する者なし)

教育長が、各委員に諮り、原案のとおり可決。

日程第2 報告事項

報告事項1 「令和2年第7回高松市議会定例会答弁要旨について」

教育局長から、令和2年第7回高松市議会定例会答弁要旨について説明。

<質疑>

○ 教 育 長　　今回、公明党の中村秀三議員から「少人数学級の取組として、30人以下学級を実現する考え」という代表質問が出されましたが、これに関しては、先日、国が大臣折衝で、35人学級にすることに関する予算案が合意されたということが発表されました。ただし、来年度から順次1学年ずつ上げていくということで、現在、1年生に関して、義務標準法（公立義務教育諸学校の学級編成及び教職員定数の標準に関する法律）で1クラス35人ということになっているだけで、国は、2年生については法律改正でなく、教員を増員することによって、35人以下学級にしています。法律としては、現在、1年生だけの状態であり、それを1学年ずつ上げていくということです。ですから、来年は2年生ということになりますが、現場にとっては現状と何も変わらないような状況だと思っております。

　　今、県が3年生・4年生、また市が5年生・6年生を、さらに県の少人数指導の教員を使ってでも5年生・6年生を35人以下学級にしてもいいということをおっしゃるので、実態的には国が5年間かけて35人以下学級にしても、現場にとっては変化はないのではないかと考えています。中学校までになりますと、1クラス増やすことにより、教科の関係もあり、教員を大幅に増員しなければなりませんので、中学校までは踏み出せなかったのではないかとこの印象を持っております。

　　以上のとおりとなりますが、この答弁の時点ではまだそれが判明しておりませんでしたので、県に要望している35人以下学級を、まずは実現したいという答弁になっております。

○ 委 員　　35人学級というのは、小学校は1学級が平均すると27～28人だったかと思いますが、区割りなどでは解消していけないのでしょうか。

○ 教 育 長　　区割りというのは、学校区を変えていくということでしょうか。

○ 委 員　　そうです。学校によって、児童生徒数の差があると思いますので。中学校では、1クラスが平均すると何人くらいになりますか。

○ 教 育 長　　中学校は、高松市では30人を超えています。区割りの問題ですが、かつて

は高松市教育委員会も考えたこともありますが、地域の反対を受けて実現しなかったということがありました。市長からも区割りに関して意見をいただくこともありますが、なかなか難しい問題です。

- 委 員 どの校区というわけではありませんが、道路を挟んで、土地の価格が大幅に違っているということもありますので、簡単にはいかないなと感じました。
- 教 育 長 土地の売買において、売り出す際に何々校区と示されることがあります。どこも教育を受ける場は同じだと思いますが、あの学校へということで、その場所に住む方もいらっしゃるようになります。
- 委 員 わかりました。

報告事項2 「令和2年度『早寝早起き朝ごはん』生活リズムチェックシートによる調査結果について」

生涯学習課長から、令和2年度『早寝早起き朝ごはん』生活リズムチェックシートによる調査結果について説明。

<質疑>

- 教 育 長 この調査の最も大きい目的は「朝ごはん」に関してになりますが、これは、数字がほとんど変わっていないです。2%と言うと、小学校でいうと児童生徒が2万人程度ですので、400人程になります。毎日ではありませんが、朝食を食べていない可能性がある児童生徒は400人ということになります。

- 生涯学習課長 チェックシートにつきましては、記名で学校に提出されます。これについては、養護の先生などが把握し、欠食の児童については個別に指導もされていると伺っておりますので、少し長い目で見ると必要があると思っております。

- 委 員 回収率を見ますと、回収できていない場合もありますが、不登校などの事情もあろうかと思いますが、回収できていない子どもに関しては学校が把握し、家庭の状況などを確認していることはあるのでしょうか。

- 生涯学習課長 調査自体が任意ということで、個人情報に関わることとなりますので強制ということはできませんけれども、やはりそこが非常に大きな問題だと認識しております。この回収率を上げるための取組につきましても、学校に御協力いただきながら、取り組んでまいりたいと考えております。

- 教 育 長 夜にごはんを食べて、それから朝を食べずに昼までとなると、相当な時間を何も食べずに過ごすこととなります。学校生活は、おおむね午前中に主要教科がありますので、そのような状態で、学校生活を送れるかなと感じるところです。朝ごはんを食べずに子どもが学校生活送るとするのは、どう思いますか。

- 委 員 様々な事情があると思いますが、日常化している子どもがどの程度いるかだと思います。親の生活習慣が影響していることが見受けられますが、いびつな状態であると思います。

- 委 員 他の会で行われた朝食摂取に関する調査では、幼児の摂取率で、5%くらいの子どもの食べていないというのがあり、それには親の生活習慣が大きく影響していると感じました。毎年調査しているようですが、結果はあまり変化がありません。これは子どもたちに行う調査なので、もし親に調査できるのであれば、親が朝ごはんを食べているかどうかを把握できれば、家庭の状況もわかるのかなと思いますが、先ほどおっしゃっていたように個人情報なので、なかなかそのようなことができない状況なのであろうと思います。家庭の生活習慣というのは、大きく影響していると思いま

す。

- 教育長 長年、調査は行っていますが、調査をすること、また、分析するだけでなく、これからこの結果を基に何ができるかということを考えていただけたらと思います。
-

報告事項3 「2021年高松市成人式の中止を判断する場合の考え方と対応について」

生涯学習課長から、2021年高松市成人式の中止を判断する場合の考え方と対応について説明。

<質疑>

- 教育長 成人式を中止している自治体について、説明していただけますか。
- 生涯学習課長 2～3日前のデータになりますが、中核市60市のうち3市、北海道それから松山で中止を決定、それから東北地方を中心に、中止の動きが若干出ております。その他としまして、札幌市とか熱海市、県内では小豆島町と土庄町が中止の決定をしております。
- 教育長 対象者ですけれども、市外申し込み者については、これは確実に行きたいということで申し込みされているということですか。
- 生涯学習課長 当日来るかどうかというのは、別になります。申込みを受け付け、参加に関する整理券を発送しておりまして、一旦、申し込みいただいた方の数になります。
- 教育長 この232人は例年に比べて多いのでしょうか。

- 生涯学習課長 通常300人を超えますので、おおよそ2割の減となっています。
- 教育長 やはり若干自粛しているような傾向があるのでしょうか。判断基準となっている「感染拡大防止集中対策期」といいますと、相当な状態になっているということでしょうか。
- 生涯学習課長 これは各種イベントの開催について中止又は延期が要請されるレベルになりますので、成人式についても同様に、県から中止等の要請がなされるということになります。1週間後の状況が読めない現状がございますけれども、いろいろな状況を判断しまして、中止の場合はできるだけ判断を早めにしまして、決定をしていきたいと考えております。
- 教育長 一番に心配しているのは、自粛の要請はしますけれども、式典自体よりもその前後に、集まって何かをしないかということです。式典自体は、感染対策を十分に行い、間隔もあけて行うので大丈夫ではないかと思いますが、3回に分けたとしても、例年、人が密集しますので、そういうところが心配になります。
- 生涯学習課長 いくつかの校区からは、同窓会の自粛について連絡を受けまして、今のところ10校区程度は確認ができています。ただし、実施するところからは、そのような情報が入ってこない場合がありますので、自粛の呼びかけを行っていくしか方法はないと思っております。
- 教育長 市長からも定例記者会見で発表しましたが、本日、私からも、再度、この内容についてお知らせさせていただきます。

議決事項

「高松市学校給食共同調理場条例施行規則の一部改正について」

持ち回り審議による議決事項

なし